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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 02/2013 
 

 

En San Rafael, a 08 de Enero de 2013, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidenta, la Sra. Alcaldesa doña CLAUDIA DIAZ BRAVO, y  la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Acta Nro. 02 del 20/12/12 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Continuidad convenio U. de Talca por Programa Jóvenes profesionales 

3.2 Subvención Asociación de Fútbol San Rafael  

3.3 Pasantía Perú 

3.4 Subvención Iglesia Pentecostal 

4. Cuenta Sra. Alcaldesa 

5. Incidentes  

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Nro. 02 del 20/12/12 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1      CONTINUIDAD CONVENIO U. DE TALCA POR PROGRAMA 

JÓVENES PROFESIONALES 

 

Sra. Alcaldesa propone la continuidad del convenio U. de Talca por Programa 

Jóvenes Profesionales por el año 2013. En este convenio la municipalidad paga 

la mitad del sueldo del profesional y la Universidad la otra mitad y de la 

Secplan se está solicitando un abogado para regularización de terrenos y 

sistema de reconstrucción de viviendas. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2      SUBVENCIÓN ASOCIACIÓN DE FÚTBOL SAN RAFAEL  

 

Sra. Alcaldesa propone una subvención a la Asociación de Fútbol San Rafael 

por un monto de $ 800.000 para gastos  en campeonato. 
 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
 

 

 

3.3      PASANTÍA PERÚ 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar cometido a Pasantía Técnica a realizarse en 

Perú entre el 29 de enero y el 02 de febrero de 2013. La invitación la hace la 

Asociación Regional de Municipalidades. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad la asistencia de los 

concejales que quieran ir.- 

 

 

 

3.4      SUBVENCIÓN IGLESIA PENTECOSTAL 

 

Sra. Alcaldesa propone una subvención a la Iglesia Pentecostal de $2.000.000 

para la construcción de su templo en Pangue Arriba.  

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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4.- CUENTA SRA. ALCALDE  

 

Sra. Alcaldesa:  Ayer estuvimos con los alcaldes de Pelarco, Maule, Curepto, 

San Clemente y el Ministro del Interior, Andrés Chadwick, y le solicitamos, con 

el alcalde de Pelarco, ampliar la planta de funcionarios porque estamos muy 

limitados porque que por ejemplo en la parte social hay varios programas más y 

no podemos contratar gente. También le pedí el proyecto para del Fondo 

Presidente de la República  de la sede de Los Maquis y dio muchas 

posibilidades que iba a salir ese proyecto. 

Después estuvimos con el Ministro de Salud por la  nueva ambulancia y el 

proyecto de enfermos postrados de la comuna y vendría en febrero de 

visitarnos. 

 

Sra. Alcaldesa:  Hoy estuve con el Seremi del MOP, don Juan Espinoza, por la 

manutención del camino El Milagro a Santa Victoria y quiero agradecer a 

Marisol que coordinó el tema de los dirigentes y llegamos a un acuerdo de 

poner un sello asfáltico. 

C. Marisol Yáñez:  Del sector de Santa Victoria se sintieron muy bien acogidos 

tanto por Ud. como con el MOP porque por lo menos los escucharon. 

Sra. Alcaldesa:  Voy hacer una reunión más amplia para ver el tema de ese 

camino. 

C. Simón González: Ese tratamiento no dura mucho. 

Sra. Alcaldesa:  Me gustaría sacar un decreto  municipal para normalizar la 

entrada y salida de camiones por nuestra comuna, ponerles un horario, por 

ejemplo de 22:00 a 06:00 hrs. 

C. Marisol Yáñez:  ¿Qué pasaría con el bosque de Santa Clara en Santa Victoria 

que están talando en este momento? 

Sra. Alcaldesa:  Ese horario sería para todos. 

C. Simón González: En Las Chilcas ellos tienen que cumplir con puertos 

entonces igual habrán excepciones. 

 

Sra. Alcaldesa:  Tuvimos también la visita al Seremi de trasportes, don Cesar 

Muñoz,  viendo un tema de trasporte escolar y el proyecto de subsidio a zonas 

aisladas. Esta ha sido una de las comunas que poco ha presentado proyectos 

sobre el tema y estamos viendo la posibilidad de presentarle el proyecto y 

pedirle a los diputados que gestionen el tema. 

C. Simón González: La sala cuna también está pidiendo subvención y un 

vehículo especial para traslado. 

Sra. Alcaldesa:  Es que no tenemos. En el concejo anterior pidieron hasta de la 

Villa Don Sebastián y la Villa San Eduardo y no podemos darlo si antes 

nosotros veníamos al colegio caminando, entonces hay que ser responsables 

delas decisiones que tomemos porque también haremos historia. 

 

Sra. Alcaldesa:  El lunes voy donde la alcaldesa de Peñalolén, yo viví en esa 

comuna y es una de las mejores a nivel nacional y hay que aprender de eso por 

eso voy a entrevistarme con ella a ver si me entrega alguna cosita. 

Contralor Interno: Lo que estamos pidiendo es un semáforo para la entrada. 

Sra. Alcaldesa:  Estamos tratando de hacer un buen gobierno, de dar solución a 

los temas aunque la ansiedad nos mata y queremos hacer todo peor no se puede 

así que hay que ir de a poco. 
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C. Nolberto Díaz:  Hay que también aprender a decir que no y a poner mano 

dura. 

Sra. Alcaldesa:  Ud. me conoce hace 8 años y creo que hay que tener la 

disponibilidad de dar solución a las cosas. Si no se puede ha que decirle a la 

gente que nosotros se puede, pero uno tiene que tratar de solucionar. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Álvaro Mendoza 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz 

 

 Necesito urgente la máquina retroexcavadora en camino a Panguilemito 

Sur donde “Los Pajaritos”. 

Sra. Alcaldesa:  Yo lo solicité pero hoy estaba llegando porque estaba en 

mantención. 

 

 El Encargado de Vivienda que salga a los sectores, sobre todo en Alto 

Pangue. 

C. Marcela Pacheco:  Decirle que si sale a los sectores se preocupe de ver el 

tema de vencimiento de los subsidios. 

 

 

 

C. Simón González 

 

 En el Pasaje Los Álamos de la Manuel Correa Núñez, hay un pastizal y 

también botan basura, entonces ellos necesitan urgente un cortafuego. 

 

 Me gustaría saber como va el tema del incidente de evento en camino a 

Pangue Abajo, la gente sigue alegando del tema.  

 

 

 

C. Marisol Yáñez 

 

 Por segunda vez que solicito limpieza del pastizal del “Tío Lulo”, de la 

Placilla con calle Con Con. Igual cortar el pasto en la cancha Alto 

Pangue.  

 

 Quiero solicitar participación en las comisiones de la semana 

Sanrafaelina. Nosotros queremos que en este gobierno funcionen las 

comisiones, entonces cuando haya una reunión referente a un tema de 

alguna comisión se nos invite. 
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C. Simón González: Yo estoy en la comisión de educación y me gustaría que 

me invitaran a las reuniones y a las decisiones importante porque la gente ya 

sabe en que comisiones estamos cada uno y nos pregunta y a veces no sabemos 

de los temas. 

C. Nolberto Díaz:  ¿Cuándo uno va a una reunión uno no habla? 

Sra. Alcaldesa:  Solo escucha porque no puede intervenir. 

C. Marisol Yáñez:  ES para no estar perdido de los temas. 

Sra. Alcaldesa:  Yo los voy a mantener informados,, por ejemplo el tema del 

robo en el colegio, entonces en los concejo yo voy a informar de lo que esté 

pasando en forma general, independiente de las comisiones. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco 

 

 Desde el Estero a Las Higueras falta que corten el pasto y en el sector de 

la sede el pasto está llegando a la mitad de la sede y si alguna vez se 

produce un incendio ahí no sé que vamos hacer. 

 

 Nosotros nos enteramos del Proyecto del alargue de la matriz de 

alcantarillado y nos tomó de sorpresa porque ese proyecto viene del año 

pasado y vinimos a conversar porque hay varias personas que no lo 

tienen, por ejemplo en Las Higueras. Yo hablé con don Sergio y me dice 

que habría que hacer una planta elevadora de allá para acá y hay todo un 

sector sin alcantarillado. De la Villa Las Rosas me comentaban que ellos 

no tienen alcantarillado ni agua. Así como los jóvenes tienen 10personas 

para ese proyecto ver la posibilidad de buscar cuanta gente más necesita. 

Si es tan rápido la idea es incluir más gente. 

Secplan: La verdad es que ese tipo de proyectos ya venía; aquí en la comuna se 

licita tanto el diseño como la ejecución y ese diseño es el que acaba de terminar 

y duró 3 años en hacerse y si nosotros modificásemos ese proyecto tenemos que 

empezar de nuevo. De ahora en adelante la idea es hacer procesos de 

participación ciudadana, de hecho hoy vinieron de la población Las Rosas para 

que les vayamos a explicar a la comunidad. 

C. Marcela Pacheco:  Voy a venir a hablar con Ud. para ver ese tema y poder 

incluir más gente porque considero que tirar el proyecto por 10 personas 

habiendo más gente. Imagínense que  como Junta de Vecinos nunca supimos 

que don Manuel López había tirado al tío Germán y a la Valezka cuando 

nosotros tenemos por obligación porque esas casas están hace 6 meses listas y 

vamos a tener que esperar cuánto tiempo más para sacar el agua y eso es lo que 

hablé con el joven. 

Sra. Alcaldesa:  Cuando Ud. quiera saber algo de proyectos háblelo con Claudia 

Zúñiga. 

 

 

 

C. Marcela Cepeda 

 

 La Población Norte, del cementerio hacia arriba, se considera el patio 

trasero de San Rafael. Yo fui dirigente ahí, nosotros tuvimos luz hace  
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poco tiempo, agua potable hace pocos años, entonces la gente de ese sector 

me dicen que nunca han tenido una cancha, ni juegos ni nada. Me dieron la 

noticia que se vende el sitio de la Srta. Eliana que podría servir para algún 

proyecto de multicancha, áreas verdes y/o sede. Sería como pagar una deuda 

que tenemos con la población Norte. 

 

 La Jacqueline, vecina de la Sra. Claudia, dice que hay un problema con 

los  perros de la tía Margarita de la sala cuna, porque no limpia y no sé si 

hay algo de sanidad en San Rafael que vea eso. 

Sra. Alcaldesa:  Podría ir Ud., como concejal, y gestionar el tema en higiene 

ambiental. 

C. Álvaro Mendoza:  En el consultorio puede hablar con la Srta. Marcela Olave 

que es la encargada.  

 

Próxima sesión: Miércoles 16 de enero de 2013. 

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

       CLAUDIA DIAZ BRAVO  

          ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


